

SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 2013

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

PRESENTA IEQ FORMATOS PARA CONTABILIDAD DE PARTIDOS POLÍTICOS

La Comisión de Organización Electoral del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) presentó a los partidos PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza y PVEM, el catálogo de cuentas y formatos al que adecuarán su contabilidad los organismos políticos para el 2014. De conformidad con la norma comicial, los partidos políticos y la asociación política están obligados a atender los principios de la contabilidad, señaló el Presidente de la Comisión Alfredo Flores Ríos. En sesión ordinaria de la Comisión, la Coordinadora de Partidos y Asociaciones Políticas del organismo, Gabriela Benítez Doncel, detalló el documento a los responsables de los órganos internos de las finanzas de las fuerzas políticas, quienes fueron convocados para conocer el documento y, en su caso, emitir comentarios y observaciones al mismo. En este sentido, Benítez Doncel señaló que el documento no contiene cambios significativos y cumple con postulados básicos de la contabilidad financiera que deben rendir las fuerzas políticas ante el órgano electoral. Por su parte, el Consejero Electoral Magdiel Hernández Tinajero propuso que el tema de fiscalización forme parte de los objetivos estratégicos del Instituto, y que se analicen los cambios que se puedan generar en este tema a nivel federal a propósito de la reforma política. Dijo que el proceso de fiscalización debe ser aleatorio y sustentarse en medios electrónicos, para que el papel pueda ser sustituido por un sistema informático, que permita generar los archivos respectivos para su entrega a la entidad fiscalizadora en los plazos que marca la ley. En otro tema, el Director General del organismo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, presentó a la Comisión el volante informativo que será distribuido a los habitantes en cuyos domicilios cambió el número de sección en la que viven; actividad que forma parte una campaña de reseccionamiento que se realizará en colaboración con el IFE. En esta sesión se dio cuenta de las actividades de la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, a cargo de José Eugenio Plascencia Zarazúa. (Noticias 6-A)

 $http://www.noticias dequere taro.com.mx/informacion/noticias/22/87/_quere taro/2013/12/02/58899/presenta-ieq-formatos-para-contabilidad-de-partidos-politicos.aspx$

http://queretaro.quadratin.com.mx/Dan-linea-sobre-contabilidad-partidos-politicos/

http://www.sierragordaonline.com/index.php/otras-noticias/780-presentan-el-catalogo-de-cuentas-y-formatos-para-que-partidos-adecuen-su-contabilidad-en-2014

ACUSAN DE FRAUDE EL "DOBLETEO"

Por Diego Rivera

El consejero electoral, Demetrio Juaristi Mendoza, explicó que aunque la Ley Electoral del estado de Querétaro no prohíbe expresamente militar en dos partidos al mismo tiempo, es necesario revisar ordenamientos jurídicos y los criterios del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para decidir en torno a la aceptación por parte de Convergencia Ciudadana, de un padrón duplicado con Movimiento Ciudadano ya que podría implicar un fraude. El integrante del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, explicó que se encargó un estudio a la Comisión Jurídica del organismo para que verifique la solicitud de Convergencia Ciudadana para convertirse en partido político estatal, ya que de corroborarse que algunos militantes pertenecen a otro partido político se podría tratar de una violación a la ley. "Sería un fraude a la ley o tomarle el pelo a las personas el pretender estar en dos, tres, cinco, diez partidos y ejercer derechos en todos. La afiliación es un acto voluntario, en donde una persona expresa su afinidad con los compromisos y los supuestos básicos de un partido político y en base a eso se afilia. Entonces esto de que sí



SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 2013

puedo pertenecer a dos es una cuestión de tomarle el pelo, un fraude a la ley", señaló Sumado a esto, platicarán con representantes del Instituto Federal Electoral para verificar la existencia real de las personas que dicen pertenecer a este instituto y la vigencia de las credenciales, lo cual deberá ir acompañado de un análisis jurídico. "Hay que verificar lo que diga la ley no nada más en lo local, sino también los criterios del Tribunal Electoral en materia de la doble militancia y la aplicación directa que le tendrá que dar en un primer momento la comisión que se forme", indicó. Mencionó que en este proceso de verificación no se deberán restringir textualmente a lo que dice la ley del estado, sino que deberán remitirse a lo estipulado en diversos ordenamientos jurídicos, ya que el Instituto Electoral de Querétaro está obligado a verificar, entre otros ordenamientos, los criterios del Tribunal Electoral a nivel nacional. Juaristi Mendoza explicó que para poder formar un partido local es necesario hacerlo un año antes del proceso electoral. En cuanto al presupuesto público al que podría acceder este partido político, explicó que no implica un mayor gasto para el erario público; ya que la bolsa destinada para estos organismos varía en función del padrón electoral y no del número de partidos políticos. "La bolsa para repartirse las prerrogativas que se otorguen a los partidos no varía. Es una fórmula en base al padrón electoral; si hay más partidos es la misma, nada más se reparte entre más", señaló. El Partido del Trabajo es el único organismo político que ha solicitado su registro a nivel estatal las últimas dos elecciones, ya que, aunque cuenta con respaldo nacional, en las últimas tres contiendas constitucionales no ha logrado la votación mínima requerida para mantener el reconocimiento como partido estatal, por lo que busca de nuevo su registro cada tres años. (a.m. 7-A)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

VISITA EL FRENTE JUVENIL A LA SIERRA

Paul Ospital, dirigente Estatal del Frente Juvenil Revolucionario del PRI, estuvo de gira por la Sierra Gorda de Querétaro, donde se reunió con los nuevos dirigentes juveniles, luego de que renovaron sus agrupaciones. Dijo que con esta visita constató la apertura democrática del PRI y de esta manera llegar a una votación de 10 mil personas interesadas en la vida interna del partido. (**El Universal Querétaro** 5-A)

PODER EJECUTIVO

PRESUPUESTO BALANCEADO: PP

Estamos presentando un presupuesto que está bien balanceado, similar al de este año, afirmó el Gobernador José Calzada Rovirosa, al opinar sobre la propuesta que hace el Poder Ejecutivo al Legislativo sobre la Ley de Ingresos del Estado de Querétaro para el ejercicio fiscal 2014, así como la Iniciativa de Decreto del Presupuesto de Egresos del Estado de Querétaro, que asciende a 24 mil 097 millones de pesos, el cual se entregó ayer. El Mandatario dijo que las prioridades en el presupuesto "son infraestructura, desarrollo social, y tenemos ahorita un ingrediente adicional que estamos incorporando que tiene que ver con juicios orales, en donde estaremos haciendo inversiones importantes". Ayer, los Secretarios de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, y de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, presentaron formalmente a la consideración del Poder Legislativo, la Iniciativa de Ley de Ingresos del Estado de Querétaro para el ejercicio fiscal 2014, así como la Iniciativa de Decreto del Presupuesto de Egresos del Estado de Querétaro también para el próximo año y la propuesta de modificación de la Ley de Hacienda, las cuales fueron recibidas por el Director de Asuntos Legislativos y Jurídicos, Raúl Ríos Ugalde. El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, informó que por instrucción del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, hacen entrega de



SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 2013

esta documentación, cumpliendo con ello lo dispuesto por la ley. Por su parte, el Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, informó de manera general, que el Poder Ejecutivo está presentando un presupuesto balanceado, como lo ha venido haciendo esta administración. Finalmente, el Director de Asuntos Legislativos y Jurídicos de la Legislatura, Raúl Ríos, expresó que estas propuestas del Poder Ejecutivo serán turnadas por la Mesa Directiva de la Legislatura a la Comisión de Planeación y Presupuesto para su estudio, análisis y dictamen, y en su momento serán puestas a la consideración del Pleno. (**Diario de Querétaro** 11-A. Últimos 4 párrafos en **Noticias** 4-A. Últimos 4 párrafos sin mención del Gobernador José Calzada en **Plaza de Armas** 1 y 3 y **a.m.** 6-A)

BALANCEADA INICIATIVA DEL PRESUPUESTO: JCR

Sobre el Presupuesto 2014, el Gobernador José Calzada Rovirosa comentó que se estaría entregando a las 13 horas. Dijo que está balanceado, y que sus prioridades son infraestructura, desarrollo social, juicios orales, tecnologías de la información, gasto educativo, en seguridad e inversiones en municipios. Sobre la calificación que el Instituto de Economía a Querétaro (sic), comentó que el estado está bien colocado, con datos relevantes con un segundo lugar nacional. Eso nos compromete en todos los niveles a seguir cuidando, brindando elementos de prosperidad. Respecto del retiro del PRD del Pacto por México, el Gobernador del Estado reconoció a una institución responsable, pues "el Pacto por México no es la única forma de ponerse de acuerdo". (**Noticias** 3-A y 5-San Juan)

RENOVAMOS COMPROMISO PARA LA SEGURIDAD: CALZADA

El Gobernador José Calzada rovirosa, afirmó que el segundo lugar que obtuvo Querétaro en materia de seguridad en el estudio realizado por el Institute for Economics and Peace, representa un compromiso para el gobierno y la sociedad seguir en este camino. En otro tema, al preguntarle sobre la declaración del diputado Braulio Guerra en el sentido de que ningún municipio incrementaría el impuesto predial para el próximo año, señaló que le parece bien que los presidentes municipales tomen la decisión de no incrementar el impuesto predial y que mejor hagan ahorros en gasto corriente por una parte, pero también en eficiencia en materia de recaudación sin elevar el predial. Sobre el retiro del PRD del Pacto por México, el Gobernador dijo reconocer en el PRD a un partido responsable, además que El Pacto por México no es la única forma de ponerse de acuerdo, pero sin duda, es un partido con el que se pude dialogar. Concluyó señalando que no se puede dejar de lado a nadie. (**Diario de Querétaro** 1-A. Primer párrafo en **El Universal Querétaro** 1-A y 4-A)

CONFIRMAN PREMIO NACIONAL DE CONTRALORÍA SOCIAL

El Secretario de la Contraloría, Juan Gorráez Enrile, acudió a la LI Reunión Nacional de la Comisión Permanente de Contralores Estados Federación-Federación, en la que se rindió cuenta de los resultados obtenidos en el periodo que culmina y se llevó a cabo la premiación e dos concursos nacionales convocados por la Federación y la Secretaría de la Función Pública, teniendo como sede la ciudad de Zacatecas. Ahí Juan Gorráez atestiguó que Querétaro obtuvo por segundo año consecutivo el Primer Lugar del Premio Nacional de Contraloría Social 2013. (**Noticias** 4-A y 6 San Juan y **a.m.** 7-A)

RECIBE EL GOBERNADOR PREMIO CEMEX 2013

El Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa recibió, de manos del vicepresidente de CEMES México, Luis Guillermo Franco Carrillo, el Premio Obras CEMEX 2013 por la ampliación del paso inferior de Los Arcos, nuestro monumento histórico que es Patrimonio de la Humanidad. El Gobernador dijo estar muy orgulloso de los constructores queretanos encabezados por Daniel Cordero EspírituSanto, quienes con la obra de Los Arcos demostraron que son de los mejores constructores del mundo. En su discurso, el Secretario de



SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 2013

Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Pío X Salgado Tovar, reconoció la valentía y la gran decisión política del Gobernador José Calzada para la ejecución de la obra. En imagen, Juan Gorráez, Mauricio Salmón y Javier Oropeza. (**Noticias** 4-E)

RESTAURAN EN TALLER ESPECIALIZADO FUENTE DE LA DIOSA HEBE

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas informa que la fuente de la Diosa Hebe del Jardín Zenea, fue trasladada temporalmente a un taller para las labores especializadas de restauración, recuperación y mantenimiento a la que es sometida. La SDUOP invierte alrededor de cinco millones de pesos para la mejora de imagen de cinco fuentes históricas de la capital. (**Noticias** 6-A)

DESTACÓ JOSÉ CALZADA EL TRABAJO DE LA COPARMEX-QUERÉTARO

El Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, acompañado de su esposa, Sandra Albarrán de Calzada, asistió al 35 aniversario del Centro Empresarial de Querétaro, COPARMEX, evento en el cual se llevó a cabo la firma de Iniciativa de Ley Regulatoria para el Estado de Querétaro con el objetivo de promover el desarrollo económico de la entidad. En este marco, reconoció el trabajo de los integrantes de la COPARMEX Querétaro, por fomentar una entidad de paz, competitividad y crecimiento económico. (**Diario de Querétaro** 6-República. Con mención de Roberto Loyola Vera e Israel Carboney Morales en **Noticias** 1-E y 2-E. Con imagen de Roberto Loyola y Marcelo López en **Plaza de Armas** 1 y 2-La Rosa)

CONVIVE JC CON SINDICATOS Y EMPRESARIOS

El Gobernador José Calzada Rovirosa, asistió a la XIV Convivencia Anual "Autoridades, Empresarios, Sindicatos" en la que refrendó su compromiso y el de Gobierno del Estado para seguir trabajando en beneficio del crecimiento de la entidad. El objetivo de la reunión es fortalecer las relaciones entre los diferentes actores del sector laboral, con el fin de conservar y mejorar la productividad, calidad y competitividad de las empresas en el estado. Estuvieron presentes el Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales; el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez; el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, entre otros. (**Noticias** 8-A y 5-San Juan)

REFRENDA CALZADA SU COMPROMISO CON CTM

Durante la XIV Convivencia Anual de la CTM en el Estado de Querétaro, el Gobernador José Calzada, agradeció el respaldo y apoyo de la CTM, al tiempo que sostuvo que Querétaro vive el mejor momento económico del país. Por su parte, el Secretario General de la CTM, Jesús Llamas Contreras, reconoció la gestión del Gobernador José Calzada, quien dijo es el mejor de todo el país y ha llevado a la entidad a ubicarse en un lugar privilegiado dentro del desarrollo Económico. En su oportunidad, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, destacó el esfuerzo que cada uno de los agremiados realiza en sus trincheras, lo que ha llevado al Estado a ser reconocido incluso a nivel mundial. (**Noticias** 2-a y 5-San Juan)

FOTO NOTA "RECONOCEN A JÓVENES"

En la entrega que hiciera el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, a jóvenes emprendedores, cuatro de ellos fueron originarios de este municipio del semidesierto, y quienes fueron originarios de este municipio del semidesierto, y quienes fueron apoyados con 175 mil pesos. El presidente municipal, Edgar Montes Benítez, al felicitar a los muchachos, los exhortó a hacer buen uso de los recursos. (**Noticias** 16-A)



SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 2013

ENTREGAN PREMIO EMPRESARIAL A SALVADOR HERNÁNDEZ YÁÑEZ

En el marco de un 'Querétaro líder, un Querétaro ideal para la realización de encuentros de negocios', el Consejo Directivo del Club de Industriales de Querétaro, rindió tributo con la entrega del Premio al Empresario del Año 2013 al ingeniero Salvador Hernández Yáñez. El galardón lo recibió de manos del Gobernador José Calzada Rovirosa y del presidente municipal, Roberto Loyola, quienes reconocieron la labor del empresario a favor de la entidad. (a.m. 3-A)

SE ALEJA ARMADORA BMW DE LA ENTIDAD

Querétaro sigue siendo considerado viable para que la inversión de la planta armadora de la automotriz alemana BMW se instale; sin embargo, el titular de SEDESU, Marcelo López, aseguró que desde hace 3 meses le perdió la pista al proyecto, al considerar no probable este hecho, debido a las solicitudes que realiza la transnacional a los estados que busca como sede. El funcionario detalló que es un estado pequeño que no tiene reservas territoriales y esto complica una donación de predios de 400, 500 o 600 hectáreas, además, dijo que en Querétaro, la industria automotriz crece debido a la influencia de armadoras de otros estados. (a.m. 1-A y 2-A)

GRAN MUESTRA DE LAPIDARIA QUERETANA

Con la participación de artistas y escultores, provenientes de los municipios de Pedro Escobedo, El Marqués y Corregidora; se llevó a cabo el Tercer Concurso de Lapidaria que organiza la Casa Queretana de las Artesanías, en conjunto con el FONART. Ahí, el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez destacó que "nuestro compromiso es el facilitar el desarrollo regional y las oportunidades económicas a todas las regiones del estado, para promover lo que se hace en Querétaro". Asimismo, agregó que la Secretaría que encabeza ha apoyado 50 proyectos productivos en lo que va del año, con un monto cercano a los 3 millones de pesos; además de los 11 proyectos de la CDI, en los cuales la SEDESU ha invertido 3.5 millones de pesos. En imagen Laura Corvera. (**Noticias** 7-A y 4-San Juan, **Diario de Querétaro** 1-A y 5-A y **El Universal Querétaro** 2-A)

BUSCAN MITIGAR HUELLA DE CARBONO

En la Sierra Gorda de Querétaro, 4 mil 459 hectáreas de tierra están siendo regeneradas en beneficio de su conservación, como parte del programa de compensación de huella de carbono. En conjunto se contempla el aporte social que recae en el incentivo económico que reciben quienes emprenden la restauración del suelo y que generalmente son campesinos de escasos recursos, precisó el director de Conservación del Grupo Ecológico Sierra Gorda, Roberto Pedraza Muñoz. Por parte de gobierno del estado, la Secretaría de Desarrollo Sustentable, coordina el resarcimiento; en 2012 se generó la conservación de 3,200 hectáreas, como indemnización por las emisiones de gases de efecto invernadero, efectuadas durante un año por el parque vehicular que asciende a 2 mil 500 unidades. (a.m. 9-A)

PRESENTAN EL PLAN DE SEGURIDAD DE LA FERIA

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, encabezó la presentación del Plan Operativo de Seguridad para la Feria Internacional Ganadera Querétaro 2013, donde elementos de los 3 niveles de gobierno garantizarán la seguridad de los visitantes. Dijo que el Gobernador José Calzada Rovirosa está atento al desarrollo de este evento "y reconoce el enorme esfuerzo de coordinación, de organización que acredite una vez más la paz y la tranquilidad de Querétaro". El subprocurador de Policía y Control Interno de la PGJ, Humberto Horta Ríos, informó que el estado de Fuerza Global para la Feria lo integran políticas y servidores públicos del orden federal, estatal y municipal; elementos de seguridad privada, cadetes, médicos, técnicos en urgencias médicas, bomberos, operadores de ambulancia, responsables de la UGR. En el evento



SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 2013

celebrado en las instalaciones de la UGR, estuvieron presentes el Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto; la Secretaria de la Juventud, Andrea Spínolo Prieto, y el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez, entre otros. (**Diario de Querétaro** 12-A. Sin mención de Adolfo Vega Montoto en **Noticias** 6-A y 6-San Juan. Primeros dos párrafos en **Plaza de Armas** 13)

AUMENTA SEGURIDAD POR FERIA GANADERA

Más de mil integrantes de diferentes cuerpos de seguridad en el estado resguardarán y vigilarán las instalaciones del Centro Expositor durante la celebración de la feria internacional ganadera de Querétaro. El pase de revista estuvo a cargo del Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado; el secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, así como diferentes directores de la Policías Municipales. El funcionario estatal indicó que serán mil 134 los elementos que participen en la vigilancia del recinto, en vista de que este evento pone los ojos del país en el estado y por lo mismo la seguridad es la que debe de prevalecer durante el mismo. El Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, indicó que la seguridad en la entidad continúa garantizada a pesar de que la Policía Estatal es la que más elementos policiacos utilizó en este despliegue de seguridad. Con imagen de Manuel Valdés y Andrea Spínolo. (El Universal Querétaro 1 y 10-A)

ARRANCÓ FERIA CON CALIBRE 50

Con gran éxito arrancó ayer la "Feria Internacional Ganadera Querétaro 2013" con la presencia de Calibre 50 en el Teatro del Pueblo y Edith Márquez en el Palenque. En su edición LXXVIII se prevé una asistencia superior a los 800 mil visitantes. En entrevista, el presidente de la UGRQ, Miguel Ozores Irastorza refirió que esta celebración representa una inversión aproximada a los 40 millones de pesos. (**Diario de Querétaro** 6-A)

GRATA CONVIVENCIA DE LOS PORCICULTORES

Alejandro Ugalde Tinoco instituyó en Querétaro el "Día del Porcicultor" el 21 de Noviembre, motivo por el cual celebraron con una fiesta su cuarto año consecutivo. En imagen, Manuel Valdés. (**Noticias** 6-E)

INAUGURA CALZADA LOS JUEGOS MAGISTERIALES

Durante la Inauguración de la Etapa Pre Nacional de los Juegos Magisteriales 2013, el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, dijo que "Querétaro ya de por sí es importante en la historia, en la cultura y en las tradiciones, ahora está añadiendo capítulos de productividad, competitividad y de crecimiento; todo ello gracias al trabajo esmerado de nuestra gente, particularmente de la gente que se dedica a educar a nuestros hijos". En este marco, el Gobernador José Calzada Rovirosa destacó que para su Administración la relación con los maestros de la entidad significa progreso y gobernabilidad. También estuvieron presentes el Coordinador General de la USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez; la Coordinadora del IQCA, Laura Corvera; el Director General del INDEREQ, Pedro Hernández, entre otros. (**Diario de Querétaro** 1-A. Primer párrafo en **Noticias** 8-A, **Plaza de Armas** 1 y **El Universal Querétaro** 9-A. Con declaración del Secretario General de la Sección 24 del SNTE, Juan Emilio Hernández, al manifestar que el SNTE siempre se ubica del lado de las grandes transformaciones del país en **Plaza de Armas** 10)

CENSURA SNTE LESIONAR EL DERECHO DE LOS NIÑOS

La lucha por los derechos del magisterio no está separada ni es excluyente de favorecer la mejora de la calidad de la educación, afirmó Juan Díaz de la Torre, presidente del Consejo General del CEN del SNTE, quien subrayó que el magisterio es consciente de su responsabilidad y que es un crimen lesionar el derecho de los niños en el aula. En el marco de la inauguración de la Etapa Pre Nacional de los Juegos Magisteriales



SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 2013

Querétaro 2013, encabezado por el Gobernador José Calzada Rovirosa, Díaz de la Torre reiteró que la lucha de los docentes por dignificar la profesión, y la lucha por la educación pública y su calidad, es la misma. En imagen, Laura Corvera. (**Noticias** 8-A y 6-SanJuan)

LLEGA EL SNTE SÓLIDO, UNIDO Y FUERTE A SU 70 ANIVERSARIO: JUAN DÍAZ

Al cumplirse 70 años de su fundación, el SNTE llega sólido, fuerte y unido, destacó su presidente nacional, Juan Díaz de la Torre. Al inaugurar aquí la última etapa prenacional de los Encuentros Deportivos, Artísticos y Culturales del SNTE, llamó a todos los actores involucrados en la educación a trabajar juntos para dar sentido al gran desafío de ir a la transformación profunda que requiere México. Ante mil 700 maestros de las secciones sindicales de Aguascalientes, Distrito federal, Guanajuato, Hidalgo, Estado de México y Querétaro, garantizó que si algún derecho de los trabajadores de la educación es lesionado, será defendido por el SNTE. (**Diario de Querétaro** 1-B)

ESPERAN DESTINAR EL PRÓXIMO AÑO 1 MDP PARA FOMENTO A LA LECTURA

Hasta la fecha la dirección de Educación Artística y Servicios Culturales del Instituto Queretano para la Cultura y las Artes da cuenta de 113 Salas de Lectura que existen en todo el estado, en las que también se incluyen las estructuras de Paralibros. Recién ofrecieron una capacitación a 40 personas y será en el mes de enero cuando se dé otra. Con estas capacitaciones para el 2014 pretenden incrementar 50 Salas de lectura adicionales a las existentes, así como estructuras destinadas a Paralibros. Esto lo dio a conocer Ana Cecilia Montilla, directora de Educación Artística y Servicios Escolares. (**Plaza de Armas** 8)

ESCUELAS RECORREN HORARIO

El Coordinador general del a USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez, anunció a los padres de familia que, debido a las bajas temperaturas que se pronostican par el periodo invernal, a partir de este lunes 2 de diciembre y hasta el próximo 14 de febrero se recorrerá media hora la entrada par las esuelas primarias públicas exclusivamente del turno matutino. Además recomendó a los padres de familia y tutores, mandar a los niños a la escuela con ropa abrigadora con el fin de que no se dañe su salud y en el caso de los municipios más vulnerables, los directores tienen la facultad de suspender clases en caso de frío extremo. (**Diario de Querétaro** 1-A y **Noticias** 3-A y 4 San Juan)

IMPLEMENTARÁ USEBEQ MEDIDAS DE VIGILANCIA EN ESCUELAS

Analiza la USEBEQ nuevos mecanismos de seguridad para ser implementados en los centros educativos de la región con la finalidad de evitar actos vandálicos durante el próximo periodo vacacional, informó el jefe del Departamento de Servicios Regionales III de la USEBEQ, Marcelo Lara Sánchez, esto luego de señalar que la totalidad de los planteles de la región están en riesgo de sufrir algún tipo de robo durante la próxima temporada vacacional. Por ello se buscará establecer una coordinación efectiva con las corporaciones policíacas para tener vigilancia constante en los centros educativos. (**Diario de Querétaro** 8-A)

HAY CLASES A PESAR DEL FRÍO, DICE USEBEQ

A pesar de las bajas temperaturas registradas en la Zona Metropolitana y la Sierra Gorda del estado, ninguna escuela de educación básica ha suspendido clases, informó el Coordinador general de USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez. Y rumbo al cierre de año, informó que este 2013 se entregará el aguinaldo completo a los trabajadores del sector educativo correspondiente a 90 días de salario y se inició el registro de profesores pensionados y jubilados para recibir en 2014 un bono de mil pesos. (**Plaza de Armas** 13)



SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 2013

GRACIAS TELETÓN: JC

Arrancó la décimo séptima edición edición del Teletón, desde el Hospital Infantil Teletón de Oncología de Querétaro. En esta ocasión, este gran proyecto tiene como meta superar los 472 millones 556 mil 170 pesos + 1 peso. Lucero fue una de las encargadas de la conducción, y quien recibió en las instalaciones del HITO a Rosita, una pequeña con leucemia que enfrenta con mucho valor esta enfermedad y que platicó su historia. Además, tuvo la visita del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa y su esposa Sandra Albarrán de Calzada, quienes expresaron sentirse muy entusiasmados por ser parte de este proyecto. A su vez, Sandra Albarrán de Calzada, indicó que este hospital fue gracias a la contribución de todos los mexicanos y gracias a ello niños queretanos podrán seguir con vida. (**Noticias** 1-A y 2-A)

COMPARTE SUEÑOS CON NIÑOS QUE SERÁN ATENDIDOS EN HITO

El Gobernador José Calzada Rovirosa y su esposa Sandra, compartieron ayer los sueños y esperanzas de Rosita, una pequeña que ha librado una lucha frontal contra el cáncer, y los niños que serán atendidos en el HITO. El mandatario queretano subrayó que ese hospital es sinónimo de vida, de esperanza, de oportunidades para miles de niñas y niños mexicanos, que están esperando esta mano amiga. Sandra Albarrán de Calzada, Presidenta del DIF, afirmó que "estamos seguros que seremos testigos de muchos milagros de vida como el de Rosita". Luego del donativo de Rosita, con el cochinito que pesada 5 kilogramos, siguió el donativo del Gobernador José Calzada Rovirosa. (**Noticias** 1-A y 2-A. Con mención de Roberto Loyola en **Plaza de Armas** 1 y 5)

FOTO NOTA "INICIAN LA FIESTA DEL TELETÓN"

El estado de Querétaro fue sede por vez primera del arranque del Teletón 2013, teniendo como escenario el HITO, el primero en su tipo en todo el país y el más grande de Latinoamérica, donde se entenderán a partir del 12 de diciembre a niños con cáncer, el inmueble fue inaugurado por el Ejecutivo estatal. (**El Universal Querétaro** 1-A)

INICIA RECAUDACIÓN DE TELETÓN EN HITO

Las instalaciones del HITO, fueron el marco de la recaudación Teletón 2013, reunir más de 472 millones 556 mil 150 pesos es el objetivo con el que inició la colecta del Teletón 2013. Para el mantenimiento del nosocomio, gobierno del estado aportará la tercera parte de éste y otorgará anualmente 86 millones 810 mil pesos, durante mínimo 10 años. En la Sombra de Arteaga quedó estipulado lo anterior. (**a.m.** 1-A y 3-A

ATIENDEN 5 MIL CASOS DE VIOLENCIA

A partir de este año el Instituto Queretano de la Mujer, encabezado por Lourdes Alcántara de la Torre, comenzó con las jornadas itinerantes en los 18 municipios de la entidad, en las que atienden diariamente a más de 250 mujeres En este sentido, el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, dio cuenta de que la dependencia que dirige ha atendido a lo largo de este año más de 5 mil casos de violencia a través del programa "Ayuda Mutua". (**Plaza de Armas** 8)

MAÑANA. DÍA MUNDIAL DE LUCHA CONTRA EL SIDA

La Secretaría de Salud se une a la celebración del Día Mundial de SIDA, que se conmemora mañana primero de diciembre, reforzando las acciones preventivas, fomentando el autocuidado de la salud y promoviendo cambios de comportamientos de riesgo, por medio de difusión de información masiva y programas específicos para combatir la enfermedad. (**Diario de Querétaro** 12-A)





SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 2013

PODER LEGISLATIVO

BRAULIO DIALOGA EN CEN DEL PRI SOBRE REFORMAS

El coordinador de la bancada del PRI en el Congreso del Estado, Braulio Guerra, y el diputado Gerardo Sánchez asistieron al CEN del PRI con el presidente César Camacho y la senadora Cristina Díaz a dialogar, en el marco de la reunión de la CNOP, respecto de la reforma financiera, energética y política que transitará por las legislaturas de los estados una vez que estén aprobadas en el Congreso federal. Los diputados priístas manifestaron su satisfacción por el espacio que la dirigencia del partido y de la CNOP permitieron para contener más información y aportar desde lo local a los grandes cambios que vislumbra el país. (**Diario de Querétaro** 1-A)

PODERES OBLIGADOS A CONTAR CON PLANES DE DISCIPLINA Y AUSTERIDAD

Con el dictamen de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública y aprobado por el Pleno a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, el Gobierno Federal, los poderes Legislativo y Judicial, así como los órganos autónomos tendrán la obligación de establecer programas y planes de austeridad para reducir el próximo año, 5% sus erogaciones en operación y sueldos de mandos medios y superiores, afirmó el diputado federal por Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez. (**Diario de Querétaro** 4-A, **Noticias** 4-A, **El Universal Querétaro** 4-A y **a.m.** 6-A)

BUSCAN PREVENIR CÁNCER; REGLAN 25 MASTOGRAFÍAS

Con la intención de evitar que el cáncer de mama siga cobrando más vidas, 25 mujeres de la tercera edad, de 4 municipios del estado, se vieron beneficiadas con estudios de mastografías para descartar el riesgo de padecer este mal. La donación corrió a cargo de la senadora federal, Marcela Torres Peimbert y el hospital privado Star Médica; las beneficiadas se realizaron los estudios en dicho hospital, ubicado en la capital queretana. Marcela Torres, señaló que la donación de las mastografías se realiza año con año en conjunto con dicho hospital, el día 8 de marzo de cada año; sin embargo apuntó que este año se retrasó, pero se espera que a partir del 2014 puedan retomar las donaciones en esa fecha. (a.m. 8-A)

CONGELAN HASTA ENERO EL "VIERNES CIUDADANO"

Hasta finalizar los trabajos en la Plaza Fundadores, los diputados federales del PAN, Marcos Aguilar Vega y Ricardo Anaya Cortés harán un receso en el programa "Viernes Ciudadano" aunque piensan presentarlo "recargado" a inicios de 2014 en la misma sede. (a.m. 7-A)

BUSCA AGRAVAR EL DELITO DE ABUSOS DESHONESTOS

En breve el diputado panista presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia en la Cámara de Diputados, Luis Bernardo Nava Guerrero, sostendrá una reunión con las autoridades encargadas de seguridad en el estado para escuchar opiniones respecto al agravamiento del delito de abusos deshonestos. (**Plaza de Armas** 3)

DEMANDA PRI QUE EDIL DE TOLIMÁN REVELE NOMBRE

Invita el diputado priísta, Juan Guevara Moreno al alcalde de Tolimán, Edgar Montes Benítez, a presentar las denuncias ante instancias correspondientes respecto al supuesto soborno que una persona le ofreció para acusar al diputado federal, Marcos Aguilar Vega de pedirle "diezmo" a cambio de gestionar recursos. Y es que, aclaró, no se debe distraer a la administración pública con este tipo de aseveraciones, por lo que lo más conveniente será denunciar. (**Plaza de Armas** 1 y 3)





SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 2013

PODER JUDICIAL

CELEBRA TSJ PRIMER JUICIO ORAL MERCANTIL

El municipio de San Juan del Río se encuentra listo para iniciar con la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio, en la modalidad de Juicios Orales, toda vez que ayer se llevó a cabo la primera audiencia de juicio para la presentación de una demanda de asunto de pago por la cantidad de 30 mil pesos. En la Sala de Juicios Orales, Javier Beltrán Álvarez, juez tercero civil, del Distrito Judicial de San Juan del Río, aseguró que iniciados los alegatos se cita a otra audiencia. (**Plaza de Armas** 1 y **Plaza de Armas** 3)

MUNICIPIOS

DESTINAN RECURSOS PARA REFORESTAR SJR

El diputado Yairo Marina Alcocer anunció un recurso de 2 millones de pesos para llevar a cabo acciones de reforestación a la comunidad de Cerro Gordo ubicada en San Juan del Río, y destacó que este es uno de 38 proyectos gestionados, ya que a nivel estatal, se ejercerán 6 millones de pesos también en acciones de reforestación. (**El Universal Querétaro** 1-A)

ESPERA ZAPATA MIL MDP PARA CORREGIDORA

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, dio a conocer que para el próximo año se espera poder ejercer un presupuesto aproximado de mil millones de pesos, que estará compuesto por recursos federales y municipales. Asimismo agradeció de nueva cuenta el trabajo que los diferentes diputados federales, principalmente del PAN, han realizado a favor de Corregidora, ya que indicó que desde un inicio estuvieron pendientes de los proyectos que fueron presentados con el fin de que todos fueran aprobados. (**Plaza de Armas** 1)

REPORTAN 17 SUICIDIOS EN SJR DURANTE 2013

De acuerdo con la Jurisdicción Sanitaria II, en lo que va del año se han registrado 17 suicidios en San Juan del Río, siendo mayormente adolescentes quienes se han quitado la vida, informó Paulina Figueroa Ramírez, psicóloga adscrita al Hospital General del Municipio. Se estima que a nivel estatal se registren hasta 104 suicidios en este año, aunque se prevé incremente el índice en estos últimos meses. (El Universal Querétaro 9-A)

PRENDEN VELAS POR LA VIDA

En promedio, en el estado de Querétaro se cometen 10 suicidios al mes, es decir, uno cada tres días, de los cuales 80% están relacionados con la depresión; el resto tiene causas diversas, entre las que destacan los cambios hormonales, informó uno de los integrantes de la agrupación "Un corazón por Querétaro, ni un suicidio más" y psicólogo clínico, Víctor Hugo Vega. (a.m. 9-A)

CIUDADANOS PARTICIPAN EN CADA OBRA MUNICIPAL, DESTACA ROBERTO LOYOLA

Durante la Segunda Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, destacó que actualmente el sentir ciudadano se toma en cuenta a través de la participación social que está funcionando en cada acción de obra que realiza la administración capitalina. Al presidir la segunda sesión de los Consejos Municipales de Participación Social, el alcalde capitalino reiteró que contar con el respaldo ciudadano en las políticas públicas de la actual administración municipal, es el reflejo fiel del



SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 2013

sentir queretano. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A y 3-A, Plaza de Armas 9 y El Universal Querétaro 6-A)

ABRIERON 4 MIL EMPRESAS EN SÓLO 1 AÑO EN LA CAPITAL

Lo anterior en el municipio de Querétaro, las cuales han generado al menos 11 mil 52 empleos, informó el director de Desarrollo Económico, Alejandro Maccise Aguirre, quien destacó que estas aperturas representan una inversión de 3 mil 250 millones de pesos. Subrayó que el desarrollo económico de la ciudad y del estado mantiene un nivel de crecimiento importante y superior al que se viene presentando a nivel nacional, donde se prevé cerrar con un crecimiento estimado del 4.5% en el PIB. (**Diario de Querétaro** 4-A, **Plaza de Armas** 9 y **El Universal Querétaro** 6-A)

PROYECTO CICLISTA PARA EL CENTRO

El director de SEDESU del municipio de Querétaro, Ramón Abonce Meza anunció que en coordinación con la SEDATU prevé la aplicación de un proyecto piloto de inclusión de bicicletas en el primer cuadro de la ciudad en 2014, y apuntó que este programa ya se está aplicando con gran éxito en algunas ciudades del país, tal es el caso de Guadalajara y Puebla, de tal suerte, dijo, que en Querétaro se podrían considerar algunas innovaciones. (**Diario de Querétaro** 4-A, **Noticias** 5-A y **El Universal Querétaro** 6-A)

ANALIZAN REDUCIR VELOCIDAD DE VEHÍCULOS EN CENTRO HISTÓRICO

A fin de impulsar una mayor cultura de tránsito entre automovilistas y ciclistas en el Centro Histórico de la ciudad, la Secretaria de Desarrollo Sustentable del municipio de Querétaro analiza implementar un proyecto para limitar la velocidad de los vehículos a un máximo de 30 kilómetros por hora, lo dio a conocer Ramón Abonce Meza, titular de la dependencia municipal. (**Plaza de Armas** 11)

CLAUSURA DIRECCIÓN DE ECOLOGÍA ESTABLECIMIENTOS ESCANDALOSOS

La dirección de Ecología del municipio de Querétaro clausuró el "Retro 80's y 90's" localizado en la Ave. 5 de Mayo en el Centro Histórico, por sobrepasar los decibeles permitidos, informó el titular del área César Chávez Nava, quien destacó, durante la presente administración tres establecimientos ha sido por la misma razón. (**Diario de Querétaro** 4-A)

MIL 500 POLICÍAS MUNICIPALES EN CAPACITACIÓN SUBSEMUN

Lo anterior en la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro concluyó ayer los trabajos del Programa de Capacitación 2013, durante la ceremonia de clausura, el director de la Carrera Policial, Juan Luis Ferrusca, destacó que el municipio de Querétaro haya invertido más del 40% de los recursos del SUBSEMUN en capacitación de sus policías. (**Noticias** 5-A, **Plaza de Armas** 11 y **El Universal Querétaro** 9-A)

FOTO NOTA "¡YA ESTÁ EL ÁRBOL!"

Ayer se terminó de instalar el monumental árbol navideño del Jardín Guerrero, junto con los demás adornos de temporada en todo el Centro Histórico, y los trabajadores de Servicios Públicos, encabezados por el propio secretario Gustavo Zepeda, posaron para festejar el buen trabajo. (**Diario de Querétaro** 1-A)

SJR CUMPLE PARÁMETRO DE TRANSPARENCIA, AFIRMA EDIL

El alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda negó que haya opacidad en su gobierno al destacar que el municipio ocupa el segundo lugar estatal en transparencia, evaluado a través de su portal de acceso a la información gubernamental. San Juan obtuvo 29.7 puntos del total de 100 que debe cumplir en la materia, el



SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 2013

alcalde dijo desconocer tal información, pero la desestimó al asegurar que a nivel estatal, San Juan del Río es uno de los primeros municipios en materia de transparencia, de acuerdo con las calificaciones dadas por la CEIG. (**El Universal Querétaro** 4-A)

TOMA PROTESTA PINEDA A CONSEJEROS AMBIENTALES

Con la finalidad de alentar la participación de todos los sectores de la población en el cuidado del medio ambiente, el presidente municipal, Fabián Pineda Morales, tomó protesta a los integrantes del Consejo Municipal del Protección al Ambiente. Destacó que dentro del presupuesto a ejercer para el 2014 se busca etiquetar una partida de 4 millones de pesos, recursos que serán destinados a los trabajos a favor del medio ambiente de la demarcación. (**Plaza de Armas** 12 y **El Universal Querétaro** 5-A)

GENERÓ 5 MIL EMPLEOS ESTE AÑO EL MARQUÉS

Lo anterior una cifra en donde resalta la contratación de personas foráneas que han arribado a la demarcación atraídos por su crecimiento, indicó el secretario de Desarrollo Económico, José Belem Robles Campos, esto al encabezar la tercera Feria del Empleo en el fraccionamiento Los Héroes de dicha demarcación. (**Diario de Querétaro** 1-A)

JALPAN IMPULSA INVERSIÓN EN OBRAS CON CONGREGACIÓN

El presidente municipal de Jalpan, Saúl Trejo Altamirano, se reunió con personal de la Congregación Mariana Trinitaria con la finalidad de dar a conocer alternativas de inversión en obras públicas y otros apoyos a través de diversos programas sociales, entre los presentes en dicha reunión se destaca al diputado de la 57 Legislatura, Luis Bernardo Nava. (**El Universal Querétaro** 8-A)

INFORMACIÓN GENERAL

RESPALDO DE PROMÉXICO A 50 EXPORTADORES QUERETANOS

El director estatal del Proméxico, Samuel Lara Sánchez, dio a conocer que un total de 50 empresas queretanas han sido apoyadas durante el presente año por la institución, con el único propósito de impulsar la exportación de sus productos. Dijo que se cierra un año de manera positiva, ya que se otorgaron 2 millones de pesos para este rubro en especifico, mismos que han sido distribuidos en 50 empresas con créditos que van de 50 mil hasta 300 mil pesos. (**Diario de Querétaro** 3-A)

LLAMAN A ESTAR ATENTOS AL PAGO DE AGUINALDOS

A partir de este 1 de diciembre, y con un periodo de 20 días, cuentan los patrones queretanos para repartir el aguinaldo a sus trabajadores, quienes deberán recibir 15 días de su salario o bien la parte proporcional, informó el procurador de la Defensa del Trabajo en Querétaro, Miguel Rodríguez Navarro. En caso de que los patrones incumplan con esta obligación, los trabajadores afectados podrán interponer una denuncia ante la instancia a partir del 21 de diciembre y hasta el 21 de enero de 2014. (**El Universal Querétaro** 8-A)

SOLICITA CASAS GEO A BANCOS FLEXIBILIDAD

Casas Geo solicita a los bancos que ofrezcan más créditos para que puedan desarrollar viviendas, así como facilidades sin exigir tantas garantías hipotecarias, lo cual permitiría el desarrollo económico de las entidades. El director regional de Casas Geo, Alfonso García Alcocer, dijo que durante este año los bancos estuvieron rígidos en la entrega de créditos, no solo al sector vivienda, sino a las PyMEs, hecho que no



SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 2013

permitió la inversión de las mismas lo que provocó en el caso de las viviendas, la disminución de las proyecciones de generación de vivienda de forma anual. (**Plaza de Armas** 4)

PREVÉN DERRAMA DE 200 MDP

El último bimestre del año se estima dejará al sector restaurantero del Estado de Querétaro, una derrama económica por 200 millones de pesos. Lo anterior de acuerdo al presidente de la CANIRAC en Querétaro, Eduardo de la Parra Cúbells. Detalló que el repunte que se espera para esta temporada de fin de año es superior al 20%, lo que representaría que al menos los establecimientos se mantuvieran al 70% de su capacidad, siendo la mejor época a partir del 12 de diciembre y hasta el inicio del 2014. (**Diario de Querétaro** 5-A y **El Universal Querétaro** 1-A y 7-A)

PIERDEN CONSTRUCTORES 5 MDP POR ROBO DE COBRE Y HERRAMIENTAS

En lo que va de este año, la CMIC perdió 5 millones de pesos por robo de cobre y herramienta en las obras que ejecutan agremiados a este organismo, informó su presidente, Alejandro Cabrera Sigler. El empresario dijo que se realizaron las denuncias correspondientes, por lo que ahora le toca a las autoridades ejecutar las investigaciones para dar con los responsables de estos ilícitos. (a.m. 3-A)

BUSCAN CREAR UN AMBIENTE LABORAL DE "BIENESTAR"

Querétaro alberga empresas preocupadas por el bienestar de los empelados, ante este escenario comienza a hacerse presente la economía del bien común, una tendencia que toma fuerza a nivel mundial y que ha dado resultados de mayor productividad en las empresas. El director de Comunicación y Asuntos Corporativos de la empresa Mars, Gerardo García Téllez, dijo que esta compañía ha comprobado que cuando hay un mejor ambiente laboral los trabajadores son más creativos y productivos, sin importar las áreas en las que estén. (El Universal Querétaro 8-A)

'LA CIUDAD': UN DERECHO HUMANO

Enrique Ortiz Flores, académico integrante del 'Habitat International Coalition', explicó que vivir en una ciudad que permita a las personas tener acceso a los recursos necesarios para vivir (agua y aire limpio), una vivienda digna para la crianza de los hijos y un espacios en el que todos tengan las oportunidades para desarrollarse, es también un derecho humanos. Esto en el marco de la realización del foro "La Ciudad ¿Un derecho humano?" realizado por la Defensoría de los Derechos Humanos y la UAQ. (a.m. 9-A)

REPRUEBA EL SNTE ACTOS DE VIOLENCIA

Sin referir específicamente los actos de confrontación y violencia registrados en el estado de Oaxaca por la toma de aulas, el presidente del Consejo General del comité ejecutivo nacional del SNTE, Juan Díaz de la Torre, sostuvo que abandonar a los niños en las aulas es un crimen. Frente a centenares de profesores de 6 puntos de la República (México, Querétaro, Aguascalientes, Guanajuato, Hidalgo y el Distrito Federal), el líder sindical, advirtió que es respetable cualquier expresión de diferencias sin que ello implique actuar de forma equivocada, lesionando la imagen de los profesores del país. (**Plaza de Armas** 10 y **El Universal Querétaro** 1-A y 4-A)

'VENCE' SECCIÓN 22 A PADRES DE FAMILIA

Primero los dejaron sin clases, y ahora sin escuelas. El violento desalojo que hicieron este jueves, maestros de la sección 22 en los planteles de preescolar, primaria y secundaria de este municipio dejaron sin aulas a al menos 365 niños. En Querétaro, el dirigente nacional del SNTE, Juan Díaz de la Torre, calificó como un crimen la irrupción violenta de los maestros. (a.m. 4-Reforma)



SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 2013

PRESENTAN "LA VERDADERA HISTORIA DEL SUPAUAQ", DE MARIANO AMAYA

En la presentación del libro "La verdadera historia del SUPAUAQ", el diputado Marcos Antonio León Hernández, propuso la instauración de la Medalla al Mérito Sindical "Mariano Amaya Serrano", como una medida para tomar conciencia permanente de la gesta fundacional y evitar secretarios generales dóciles a la rectoría, que son premiados con cargos administrativos al final de su gestión". En el Patio Barroco de la UAQ, el autor Mariano Amaya, expuso que el libro es un testimonio de la lucha por la dignidad del trabajador académico. (**Noticias** 5-A)

CUENTAN LA HISTORIA DEL SUPAUAQ

Mariano Amaya Serrano, presentó el libro "La Verdadera Historia del Sindicato Único del Personal Académico de la UAQ", quien mencionó que durante su fundación pretendía unir a quienes no eran afectos al sindicalismo, a los estudiantes, sus familias y a la sociedad completa. Durante la presentación aseguró que la lucha por la dignidad del trabajador académico continúa actualmente. (a.m. 6-A)

ALUMNADO DE BACHILLERES CRECE A RITMO DE 5% ANUAL

La demanda educativa del Colegio de Bachilleres ha incrementado, dado que desde hace 4 años ésta aumentó cerca de 5 mil 500 alumnos, es decir, tuvo un crecimiento anual de 5%. Durante este periodo, los planteles han incrementado de 47 a 60, de acuerdo con el director del COBAQ, Héctor Guillén Maldonado. (a.m. 9-A)

REALIZAN COLOQUIO DE CIENCIAS ECONÓMICAS

Entre el 28 y 29 de noviembre la UAQ, a través de la Facultad de Contaduría y Administración, fue sede del III Coloquio Internacional y VIII Nacional de Investigación en Ciencias Económico Administrativas 2013, titulado "Competitividad, Innovación y Organizaciones: flexibilidad y estrategia", que organiza la red de Estudios en Ciencias Económico-Administrativas. (a.m. 6-A)

MUERE EN ACCIDENTE EL PADRE JUAN MARCOS GRANADOS

El día de ayer falleció el padre de Juan Marcos Granados Álvarez en un lamentable accidente automovilístico cuando se dirigía a su Parroquia en el municipio de Doctor Mora, Guanajuato, perteneciente a la Diócesis de Querétaro. El Obispo Faustino Armendáriz Jiménez, envió un comunicado donde externa su pesar. Desde ayer viernes y hoy por la mañana su cuerpo se encuentra en el Seminario Conciliar en Hércules. (**Diario de Querétaro** 8-A, **Noticias** 4-A y **Plaza de Armas** 13)

COLUMNAS Y OPINIÓN

"UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN"

De los incendios en la ciudad, el cuestionamiento ¿causas? Colillas de cigarro, envases de vidrio, desperdicios arrojados por peatones y automovilistas. Mucho se ayudaría si se deja de arrojar objetos y cigarros: la flojera de hacer las cosas correctamente, genera gastos y riesgos. (**Noticias** 10-A)

BAJO RESERVA

Parece que por fin se acordaron medidas de disciplina y austeridad para que las administraciones estatales ejerzan su presupuesto de forma responsable. El diputado federal Ricardo Astudillo Suárez, informó sobre los cambios aprobados a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. Se contempla que los poderes Legislativo y Judicial, así como los órganos autónomos, tendrán la obligación de reducir 5% sus



SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 2013

erogaciones en operación y sueldos de mandos medios y superiores. De igual manera, en 2014 y 2015 no procederá la adquisición de vehículos. "¿Cómo lo cumplirán?". El Gobernador José Calzada Rovirosa "adelantó" el regalo de Navidad para los empresarios al presentar la iniciativa de ley de mejora regulatoria. Una constante petición de los integrantes de la iniciativa privada era la simplificación y regularización de los trámites y servicios gubernamentales. Ahora, esta iniciativa deberá ser aprobada por el Congreso local. En este anuncio, el presidente de la Mesa Directiva, diputado Braulio Guerra Urbiola, recibió con beneplácito y compromiso la propuesta para que se convierta en una realidad, pues será el responsable de que se apruebe lo antes posible. Al presidente de la UGR, Miguel Ozores, le tocó este viernes garantizar, por otro año, el éxito de la Feria Internacional Ganadera. Aunque este viernes iniciaron las actividades en las naves comerciales, así como la exposición de ganado, será hoy sábado cuando el Gobernador José Calzada, el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, y otras autoridades inaugurarán formalmente los espectáculos. Más de mil 100 elementos de seguridad estarán resguardando el recinto para recibir a miles de visitantes en una feria que es esperada cada año con expectación. Confirman que el próximo lunes 2 de diciembre, la hora de entrada a las escuelas primarias públicas y privadas de Querétaro se recorrerá media hora por la temporada invernal. El Coordinador de la USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez, solicitó a los padres de familia que no envíen a la escuela a los niños enfermos. También anunció que en las 868 escuelas primarias del estado se mantendrá una guardia desde las 8 de la mañana para quienes no puedan modificar su logística familiar. Incluso en los municipios más vulnerables al frío, los directores de las instituciones educativas tienen la facultad de suspender clases en caso de frío extremo. No por nada las recomendaciones que emitió la UEPC, que preside Gerardo Quirarte Pérez, advierten sobre un descenso de la temperatura significativo. Esta semana, algunos municipios de Querétaro amanecieron bajo la neblina y en el Aeropuerto Internacional varios vuelos se suspendieron. Mientras, el sector salud insiste en la vacunación contra la influenza. (**El Universal Querétaro** 2-A)

EDITORIAL "COMPROMISO"

La expresión más acabada del hombre ha sido siempre la que tiene que ver con la solidaridad, que subraya un sentimiento de unidad basado en intereses comunes. Desde el punto de vista social, la solidaridad se explica en dar y darte a toros, compartir lo que se tiene, y hacerlo con la mayor intensidad posible, lo que subraya la calidad del hecho. El HITO, es precisamente expresión de solidaridad, que tiene su base en el compromiso de compartir, pero hacerlo en beneficio de los demás. La culminación de esta obra abre un nuevo capítulo que seguirá requiriendo del compromiso de todos, para dar soporte a un proyecto imprescindible para la atención de la niñez, pues se estima en 5 mil el número de niños con cáncer en la república mexicana, por lo que todavía falta un largo camino por recorrer. (**Noticias** 11-A)

EDITORIAL "PRESUPUESTO"

Con la presentación de las iniciativas de Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos 2014, así como la iniciativa de ley que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley de Hacienda del Estado de Querétaro y del Código Fiscal del Estado de Querétaro, se cumple en tiempo y forma ante la Legislatura local, para dar paso a los trabajos de análisis, evaluación, propuesta de los recursos que la entidad estará ejerciendo en el 2014. De la relevancia del presupuesto habla el monto, de 24 mil 097 millones de pesos, lo que registra un incremento del orden del 9.3%. Se trata de un presupuesto equilibrado, que define con claridad prioridades, y que se basa en un modelo de administración que se ha significado por fundar cada programa en función de los resultados que se generan en los beneficiarios. (**Noticias** 11-A)



SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 2013

SENCILLAMENTE MÁS FÁCIL

Por María Alemán Muñoz-Castillo

Apunta que en esta semana el municipio de Querétaro llevó a cabo la firma de un convenio de homologación de criterios con la CMIC, que simplifica hasta 600 trámites en la licitación de obra pública, lo cual permite tener procesos más ágiles y accesibles a la ciudadanía, esto como una respuesta a una necesidad de todos los ciudadanos. Señala que ¡Cuántas veces sucede que al iniciar el más mínimo trámite administrativo pareciera estar como en otro idioma ajeno al nuestro! O pareciera estar diseñado como para no poder realizarlo. Dice que esta situación es muy recurrente y constantemente se escuchan quejas completamente justificadas de los ciudadanos. Por ello, la administración en el municipio de Querétaro, ocupado en estar a la altura de sus ciudadanos, ha puesto en marcha este convenio en el cual participan también los Ayuntamientos de Ezequiel Montes, Cadereyta, Colón, Tequisquiapan y Amealco. Apunta que sin dudarlo, las consecuencias de esta acción que emprenden estos municipios contribuyen al fortalecimiento de la mancuerna que debe existir entre el ciudadano y su gobierno. (**El Universal Querétaro** 11-A)

REFLEXIONES

Por José Luis González Garibay

Apunta que su amigo Luis Bárcenas Vázquez, le envió un correo, y le dijo: "José Luis, no he dejado de leerte, de manera personal suspendí todo tipo de reuniones mientras asimilaba la rabia y el dolor de la muerte de mi esposa", y le explicó cómo la negligencia médica en un hospital del gobierno le arrancaron prácticamente a su fiel compañera, simplemente porque mientras estaba en la etapa de rehabilitación, los médicos dejaron de suministrar los cuidados a que estaban obligados. Apunta el columnista que son cientos y miles de gentes las que constantemente se quejan de los pésimos servicios de lo que él llama el fraude más grande de México, que es el Seguro Social, y del que ya ha hecho referencia en otras columnas. José Luis González Garibay apunta que uno de los "7 Sabios de México" Manuel Gómez Morín, se empeñó y consiguió fundar al PAN. Sin embargo, la muerte no le permitió ver coronados sus anhelos, pero sí lograron verlo Luis H. Álvarez, hombre honesto y capaz de aprobar toda duda de su honorabilidad. Castillo Peraza y otros panistas que limpiamente lucharon por ver un "México Diferente", y que deben sentirse satisfechos de Francisco Barrio, De "Maquío", de Josefina Vázquez Mota, de Ricardo Anaya y de muchos otros que han trabajado con transparencia, con lealtad a sus principios, y ven a los mexicanos con la frente limpia. Sin embargo, apunta, qué vergüenza deben sentir los mexicanos como el actual coordinador de los diputados panistas en el país de apellido Villareal, y ahora el senador Cordero y varios legisladores que están siendo acusados de cobrar el diezmo a presidente municipales y gobernantes de varios estados a fin de que se les aprueben los presupuestos solicitados, y el coletazo llega hasta Querétaro, donde el legislador Marcos Aguilar, aspirante a presidente municipal de la capital ha sido mencionado en las redes sociales, y en el periódico Reforma como uno de los involucrados en esta forma corrupta de trabajar. José Luis González Garibay cita que la revista Proceso, en sus últimas ediciones, ha puesto a consideración de sus lectores el saqueo de PEMEX que los dos gobiernos panista (Fox y Calderón) realizaron, en donde salieron altamente beneficiados los hijos de Marta Sahagún, por contratos que en el gobierno de Felipe Calderón, ésta la más grande empresa mexicana (PEMEX), firmó con la compañía denominada "Oceanografía", y que no sólo resultan ser altamente ladrones Jorge Alberto y Manuel Bribiesca Sahagún, sino que también aparece Amado Yánez Osuna, curiosamente dueño del equipo Gallos Blancos de Querétaro. (**Plaza de Armas** 7)



SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 2013

ASTERISCOS

Desilusionado está el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, ante la baja posibilidad de que la primera planta en México de la compañía BMW se instale en territorio queretano. Es más, dijo que hace tres meses que perdió la pista de ellos y de lo que hacen. En realidad, los representantes de la armadora automotriz decidirán en febrero del año próximo en qué entidad se instalarán de entre Guanajuato, Hidalgo, Ouerétaro y San Luis Potosí. Este lunes se someterá a discusión en el Congreso de la Unión la Iniciativa legal en la que se establece que los senadores y diputados federales podrán tener la opción de reelegirse; en la cámara alta, hasta por dos periodos consecutivos (12 años). Esta condición podría permitir intercalar cargos; de senador a diputado y viceversa pues la propuesta incluye la posibilidad de reelegirse hasta por 3 periodos más en calidad de diputados. Los alcaldes podrían reelegirse por un periodo consecutivo. El presidente de la mesa directiva de la 57 Legislatura, el priísta Braulio Guerra Urbiola, asumió una postura ecuánime frente a las acusaciones públicas que han vertido medios de comunicación contra el diputado federal panista, Marcos Aguilar Vega, a quien involucraron en actos de corrupción. Braulio contrario a otros de sus compañeros en el PRI, afirmó que el tricolor no entrará en especulaciones y esperará a que todo se esclarezca por la vía institucional, ¿Estará de acuerdo Tonatiuh Salinas? Por otra parte, hace un par de días, en las filas del PAN se confirmó la decisión del presidente municipal de Tolimán, Edgar Montes Benítez, de echarse para atrás en atestiguar públicamente a favor de su compañero de partido, el diputado federal, Marcos Aguilar vega. El munícipe se había comprometido a sostener, públicamente, que el ex alcalde de esa localidad, Magdaleno Muñoz -del PRI- le ofertó un millón de pesos para acusar a Marcos. Aseguran que si habla se agravará su situación. Queda claro que en este asunto de preparar mujeres para competir en las próximas contiendas electorales, a quienes les cayó el veinte de inmediato fue a los del PAN y a los del PRI. La semana que concluye, el blanquiazul realizó un taller en el que participaron una centena de féminas. Hoy sábado, el tricolor inaugura el programa de capacitación "Mujeres que Transforman" en el hotel Misión San Gil de San Juan del Río. Estará el presidente del comité directivo estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz. En otro tema, diciembre y los primeros quince días de enero de 2014, es el tiempo que tiene la gente del PT -y de cualquier otro- para acreditar que cuenta con 5 mil afiliados en la entidad que aportar para obtener el registro nacional como partido político. Los de Morena -que dirige Andrés Manuel López Obrador- harán nueva asamblea este diciembre, mientras que Manuel Espino -el ex presidente nacional del PAN- también intentarán en el último mes del año. (a.m. 1-A)

EL COSTOSO DEBER DE INFORMAR

Por Fernando Corzantes

Apunta que en el ámbito de la política pública se incluye como uno de sus valores fundamentales la transparencia y el acceso a la información, eslabones unidos a la rendición de cuentas de "nuestros gobernantes". Pero en el formato actual, los informes de legisladores locales y federales poco aportan con su individualización de actividades, siendo muy cuestionados los gastos referentes a la publicidad y mercadeo de estos informes, quedando ante la opinión pública como poco transparentes. Muchos han sido gastos que no corresponden, que no deberían hacerse y que además han generado la sensación de dispendio. Los actos políticos que los representantes han decidido llamar informes legislativos, están plagados de una serie de violaciones constitucionales y legales que no se deben obviar. La falta de un órgano fiscalizador de la Cámara de Diputados que vigile el cumplimiento de la labor de los legisladores hace que la rendición de cuentas de los parlamentarios sea un acto de "buena fe". Los diputados queretanos han costado, entre octubre de 2012 y junio de 2013, 51 millones 75 mil pesos entre los conceptos de dieta y prerrogativas. Al mes, el Poder Legislativo gasta 5 millones 675 mil pesos en repartir dicho recurso entre los 25 diputados locales. "Informar tiene un alto costo económico y social, y que aunque exhiban facturas reales o apócrifas, los que finalmente las pagamos somos todos nosotros". (El Universal Querétaro 11-A)



SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 2013

TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Señala que quien está teniendo un papel muy relevante en la política nacional es el diputado federal panista Ricardo Anaya Cortés, presidente de la Cámara. Lo mismo recibe presidentes que representantes de la realeza europea. Y se da tiempo para hacer presencia en los municipios del estado que pretende gobernar. "No lo pierda de vista". Comenta que no es nuevo el tema del diezmo ni de las mochadas entre los políticos. Hoy son panistas destacados, como el diputado federal Marcos Aguilar y el senador Ernesto Cordero, los señalados de solicitar "mochadas" a los acaldes de su partido. "El asunto, destapado por el periódico Reforma, dará para mucho más". Por otra parte, refiere que el senador Enrique Burgos García apoya a la Confederación Nacional de Comerciantes en Pequeño, encabezada por Meche Aguilar, en sus diferendos con la Secretaría de Hacienda, en donde los recibirán el 2 de diciembre para buscar solución al tratamiento a pequeños contribuyentes, que son como 14 millones de afectados. Finalmente apunta en la "Jugada Final": "Gravedad ("No te vayas"). Película de suspenso en la que un periódico nacional, Reforma, publica graves acusaciones a un grupo de legisladores del PAN sobre supuestos "moches" exigidos a los alcaldes para tramitarles recursos federales. Protagonizada por Marcos Aguilar Vega, bajo la dirección del coordinador Alberto Villarreal". Sergio Arturo Venegas Alarcón comenta que Juan Vázquez y Ernesto Luque, delegados de la SCT y el Seguro Social, ofrecieron una comida el jueves a miembros de los medios de comunicación, con la presencia del diputado presidente Braulio Guerra y El Pollo Torres Landa, "candidateables todos". Sergio Arturo Venegas Alarcón, tras mencionar sobre su trayectoria en la Radio, agradece el reconocimiento que recibió de parte del STIRT y la CTM Sección 1. (**Plaza de Armas** 2)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Comenta que el PRI busca el argumento jurídico necesario para denunciar al PAN por la utilización del emblema tricolor en unos anuncios espectaculares colocados en la ciudad de Querétaro. "Una demanda más en puerta". (**Diario de Querétaro** 8-A)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Apunta: "Ovalle y su nuevo proyecto. Proyectos Esencia PAN se llama la asociación civil que un destacado grupo de albiazules están armando e impulsarán en enero próximo para promover a sus cartas, rumbo a las elecciones del 2015. La encabeza el ex diputado federal y ex aspirante a la presidencia municipal de Querétaro Manuel Ovalle Araiza como coordinador general". (**Plaza de Armas** 1)

DIVIDIDA LA IZQUIERDA

Por Héctor Parra Rodríguez

Comenta que esta semana se reunieron en un mismo restaurante dirigentes del PT, Morena, PRD y Movimiento Ciudadano; pero todos sentados en mesas distintas y cada uno realizó su conferencia de prensa con temas también diferenciados, pero nunca se habían juntado militantes de todas las fuerzas políticas de a izquierda. Aunque en esta ocasión se sumó, el "pluripartidista" de Ricardo Monreal Ávila. De lejos el regidor José Luis Aguilera observaba la escena del "histriónico" que ostenta y cobra por la representación de su partido en la Legislatura Federal. Carlos Lázaro Sánchez, dirigente del PRD, como cada miércoles no falló a la cita. Y en conferencia de prensa se fue en contra del diputado federal Marcos Aguilar, y sumó el tema del regidor del ayuntamiento de El Marqués, quien adelantó que "El Gavilán", Juan Gabriel Olvera Gutiérrez. En el mismo lugar, pero en otra mesa Alicia Colchado Araiza, comisionada política del PT, estaba con el regidor suplente José Altamirano López. Este ex regidor dedicó su conferencia de prensa a despotricar en contra de



SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 2013

"El Gavilán". Y en la tercera mesa, había una "amalgama" de confusos y difusos miembros de MORENA y Movimiento Ciudadano, como Ricardo Monreal, quien representa a este último partido en la Cámara de Diputados. Vino a promover, a suplicar, la afiliación ciudadana a MORENA. Con esta actitud seguramente estarán destinados a perder la mayor parte de las elecciones de 2015. (**El Universal Querétaro** 11-A)

CARTÓN "DESPUÉS DEL NIÑO CONGELADO..."

Pepe Gómez dibuja a Jaime Escobedo "USEBEQ", observando a un niño que está congelado dentro de una paleta de hielo, al tiempo que señala: "¡Buenas Noticias! ¡A partir del lunes entras a las escuela a las 8:30 a.m.!". (**Diario de Querétaro** 3-A)

CARTÓN "¿Y DÓNDE ESTÁ EL EDIL...?"

Carbajal dibuja a Magdalena Muñoz vestido como San José en "Tolimán", al tiempo que, sudoroso, apunta: "¡Fiuuff...! Menos mal que ya estamos en la fiestas de diciembre, así la puedo librar...". (**Plaza de Armas** 6)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES